

CRONICA DE LA FACULTAD

ELECCION DE DIGNATARIOS

El 11 de octubre se reunió la Facultad de Ciencias Médicas, presidida por el Decano Dr. Teodoro Salguero Z., con el objeto de informar sobre las labores de su administración y elegir nuevos dignatarios para el período venidero.

El informe se destacó por la presentación de la obra material realizada: construcción del Instituto de Anatomía durante su administración, inaugurándose el 8 de octubre en acto solemne y que ha llenado la más urgente de las necesidades de la Facultad, edificación hecha con el decidido afán e interés del Rector Dr. Alfredo Pérez Guerrero, H. Consejo Universitario y H. Consejo Directivo de la Facultad. La iniciativa, planificación y financiación de la Escuela de Medicina, con el proyecto y planos del Arquitecto Sr. Sixto Durán Ballén, se lo debe al Decano Dr. Salguero Z., quien ha demostrado afán y perseverancia en realizar su proyecto, secundado y apoyado en todo momento por el H. Consejo Directivo y las autoridades universitarias.

El nuevo plan de estudios, también debido a la iniciativa del mismo Dr. Salguero Z., está dando benéficos resultados.

La economía de la Facultad, su progreso y las reformas que se piensa dar a la enseñanza fueron motivos claramente enunciados en el Informe. Terminada su lectura, se pidió un voto de aplauso para el Decano cesante, el mismo que le fué concedido por unanimidad, como justa resolución de sus colegas a la obra realizada por el laborioso y decidido Decano.

Se entró a la elección de los nuevos dignatarios, habiendo sido electos los Profesores Dr. Miguel Angel Aráuz para Decano, Dr. Virgilio Paredes Borja para Sub-Decano y los Dres. Estuardo Prado y Leopoldo Arcos para Vocales del H. Consejo Directivo, dignatarios que prestaron la promesa de sus funciones y fueron calurosamente aplaudidos y felicitados por sus colegas,

estudiantes y amigos, que esperan de los nuevos dignatarios una labor inteligente, recta y de prometedores alcances para el progreso de la enseñanza y administración de la Facultad de Medicina, iniciada ya gracias a la nueva orientación establecida en los tres últimos períodos administrativos.

VISITA DEL PROFESOR Dr. ALFONSO ACENJO

El 15 de octubre recibimos la visita del ilustrado Profesor de la Facultad de Medicina de Santiago Dr. Alfonso Acenjo. El conocido neurocirujano chileno dictó tres lecciones en el Hospital Eugenio Espejo, demostrando, no sólo el gran dominio y experiencia de su especialidad, sino su vasta ilustración y especiales dotes de conferencista. El gran público de médicos y estudiantes que le escuchó pudo valorizar sus cualidades docentes y científicas, que le han valido el merecido prestigio alcanzado por el Profesor Acenjo en su país y en los centros internacionales.

La Facultad de Ciencias Médicas le confirió el título de Profesor Honorario, entregado en ceremonia especial por el Decano Dr. Miguel Angel Aráuz. El H. Consejo Directivo le ofreció un banquete, haciendo los honores al ilustre visitante el Sub-Decano Dr. Virgilio Paredes Borja, quien llevó la palabra. El Profesor Acenjo hizo un sincero y cordial agradecimiento y manifestó ir gratamente impresionado de su visita a Quito y su Facultad de Medicina. Bien enterado sobre Historia de la Medicina, en sobremesa se habló de puntos de nuestra historia médica que le interesaban: fundación de nuestra Universidad, fecha en que se iniciaron los estudios médicos en el Ecuador y años que lleva de vida nuestra Facultad, dato este último que le sorprendió, porque llevamos en Quito la mayor edad respecto a la gran mayoría de hoy prestigiosas Escuelas de Medicina de ambas Américas. El Profesor Acenjo, como docente ilustrado que es y como todo docente tiene que serlo, para merecer el título de auténtico Profesor, se interesó en que se organice en Quito la "Sociedad de Historia de la Medicina", hizo

el elogio de esta disciplina que día a día cobra importancia, no como una enunciación de hechos, fechas y descubrimientos, sino como cuerpo viviente que filosofa y razona sobre inquietudes, afanes y fracasos que han llevado a la medicina a su actual estado, con sus proyecciones para el porvenir y su disciplina mental para profesionales, catedráticos y especialistas.

INAUGURACION DEL INSTITUTO DE ANATOMIA DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Ayer a medio día se inauguró el nuevo y moderno edificio del Instituto de Anatomía de la Universidad Central, en los terrenos contiguos al Hospital Eugenio Espejo, viniendo, así, a solucionar un complejo problema de la ciudad de Quito.

Esta dependencia tiene una Sala Auditorium con capacidad para 250 personas, Salas de Anatomía para demostraciones prácticas, salas para las clases teóricas, para técnicas operatorias, sala de frigoríficos en que se hará el mantenimiento y conservación de cadáveres, contigua a la sección dedicada a la disección de trabajos prácticos, sala para guardar la indumentaria de trabajo de los alumnos y la Biblioteca de consulta.

ENTREGA DEL EDIFICIO

El Rector de la Universidad Central Dr. Alfredo Pérez Guerrero, en acto especial que tuvo lugar en el Auditorium, hizo la entrega de la dependencia expresando su complacencia por este progreso. El doctor Teodoro Salguero Z., Decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Central, manifestó su especial reconocimiento al Consejo Directivo de la Universidad por este gesto comprensivo para mejorar la técnica de aprendizaje de Anatomía; agradeció también, al doctor Virgilio Paredes Borja por su colaboración, a la Oficina Sanitaria Panamericana y a los constructores del edificio.

Estamos observando que nuestro pueblo no se ocupa tan sólo de edificar enormes construcciones para cuarteles, salones

de lujo, y otras maravillas de la técnica y civilización moderna, sino también de centros adecuados para las prácticas de la enseñanza por el bien colectivo, dijo el Dr. Salguero.

Luego tomaron la palabra, el doctor Eduardo Alzamora, en representación de los profesores de Anatomía de la Escuela de Medicina; el señor Fabián Vásquez, Presidente de la Asociación de la Escuela de Medicina y el señor Jaime Flores, Presidente del Club Estudiantil de Medicina.

("El Comercio".—Quito.—Octbre. 1955)

